
Entre os vários setores que a Fundação Catarinense 
de Educação Especial (FCEE) atua no cuidado para as 
pessoas com necessidades especiais está o Núcleo 
de Atividades de Altas 
Habilidades/Superdotação 
(NAAHS). Nele crianças 
e adolescentes em 
idade escolar recebem 
atendimento educacional 
especializado para 
minimizar diferenças 
de estilo e ritmo de 
aprendizagem que eles têm 
em sala de aula. 

Em visita à instituição, 

a vice-governadora Marilisa Boehm foi surpreendida 
por um grupo de alunos do núcleo que integram o 
Projeto Jornalista Mirim, no qual aprendem e produzem 

técnicas de comunicação 
voltada ao jornalismo. Aos 
jovens, a vice -governadora  
respondeu sobre a 
importância da fundação e 
do projeto. A reportagem 
pode ser visto no canal 
da FCEE no YouTube. Mais 
informaçõe sobre o núcleo 
no telefone (48) 3664-4897 
e no e-mail naahs@fcee.
sc.gov.br.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

Na última semana, o governador Jorginho Mello (PL) 
tomou uma decisão que era por muitos aguardada, 

exonerou Rafael Nogueira da presidência da Fundação 
Catarinense de Cultura (FCC) e nomeou, em seu lugar, 
a escritora e administradora Maria Teresinha Debatin, 
que já chegou com a responsabilidade de atender as 
expectativas projetadas para ela pelos representantes 
da cultura catarinense, que andavam extremamente 
insatisfeitos com a forma como a pasta vinha sendo 
conduzida.

Quem também está colocando as dívidas passadas na 
conta da nova presidente é a deputada Luciane Carminatti 
(PT), presidente da Comissão de Educação e Cultura 
da Alesc. Ela espera que os programas para a área 
possam ser retomados após meses de paralisação. Na 
realidade, a nova gestão tem apenas três meses para 
lançar importantes editais e fazer os pagamentos, caso 
contrário corre o risco de perder recursos, e as cifras 
são milionárias e necessárias para o setor cultural.

Para a deputada, o que houve nos últimos dois anos foi 

praticamente o desmonte da FCC, principal instituição de 
incentivo à cultura e à economia criativa no Estado, além 
da desvalorização da cultura catarinense. Ela chegou a 
cobrar, por diversas vezes, soluções para o problema. 
Recentemente, Luciane enviou um ofício ao governador 
Jorginho Mello onde destacava todos os programas 
estaduais paralisados ou com problemas, assim como os 
recursos federais que poderiam ser perdidos por falta 
de uso. 

E parece que a pressão está dando resultado. Ainda 
na última semana, antes mesmo da troca de comando 
da FCC, o Governo do Estado anunciou que está com 
inscrições abertas para o Edital de Credenciamento 
de Pareceristas e Pareceristas Membros de Comissão 
Julgadora, voltado a profissionais do setor cultural 
e artístico. O objetivo é selecionar e credenciar 
profissionais que irão compor os bancos de Pareceristas, 
para analisar projetos inscritos nos mecanismos 
de fomento e programas contínuos realizados pela 
instituição. As inscrições vão até o dia 15.

Novos ares para cultura catarinense

Superdotação

Foto: Richard Casas/GVG
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Prêmio nacional de smart cities 
A plataforma de inteligência artificial Dara venceu 

o prêmio nacional Connected Smart Cities 2024, que 
reconhece os melhores negócios voltados para a solução 
de problemas urbanos e a transformação das cidades em 
ambientes mais inteligentes. A solução foi desenvolvida 
pela govtech catarinense IPM Sistemas, que há quase 
três décadas atua no desenvolvimento de soluções em 
tecnologia para melhorar a gestão e a qualidade da 
gestão pública municipal. Esta é a segunda vez que a IPM 
recebe o prêmio — em 2022, a empresa venceu com uma 
solução na área da saúde.

Gás Natural
A SCGÁS realizará atividades operacionais nas redes de 

gás natural em Pouso Redondo, Ponte Alta, Otacílio Costa, 
Palmeiras e Lages, de 10 a 23 de setembro de 2024. Os 
trabalhos acontecerão nas rodovias BR-470, SC-114 e 
BR-282, sem alterar o tráfego local.

Essas ações fazem parte da finalização da nova rede 
de gás na Serra Catarinense. Durante as operações 
e alguns dias após, o odor de gás pode ficar mais 
intenso nas áreas próximas, devido à técnica usada no 
comissionamento dos novos gasodutos.

O procedimento é padrão e controlado.

Posse
Alex Brasil (PL) assume cadeira como deputado estadual ao substituir Maurício Eskudlark, vice-presidente da 

ALESC (Assembleia Legislativa do Estado de Santa Catarina). A posse ocorreu nesta terça-feira, 10. Alex Brasil 
assume pela primeira vez uma posição no Legislativo. Em seu histórico profissional e político, foi candidato a 
prefeito da Capital em 2020 pelo PRTB e, agora, como deputado estadual pretende permanecer como deputado 
após as eleições do dia 6 de outubro, já que o PL espera que boa parte dos deputados que são candidatos a 
prefeito sejam eleitos, abrindo espaço para os suplentes.


